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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

15/02/2022 

 

“(…) O Senhor Presidente procedeu ao início da análise da ordem de trabalhos, introduzindo 

o primeiro ponto, no seguimento do convite endereçado pelo Órgão à Senhora Directora do 

Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade (GASQ) da FMUC, Professora Doutora 

Filomena Botelho: ------------------------------------------------------------------------------------------------

1. RESULTADOS DOS INQUÉRITOS PEDAGÓGICOS – FECHO DE CICLO 

2020/2021 ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Filomena Botelho fez a apresentação dos resultados dos 

inquéritos pedagógicos, apresentados na reunião do Fecho de Ciclo 2020/2021 do Sistema de 

Gestão da Qualidade da Universidade de Coimbra. ------------------------------------------------------- 

Foi unânime o enaltecimento do trabalho apresentado, tendo havido várias manifestações de 

opinião: a Senhora Professora Doutora Helena Sá ressalvou que, independentemente dos 

resultados já serem tão positivos, foram recolhidos e reflectem um período atípico de pandemia. 

A Senhora Professora Doutora Guiomar Oliveira referiu a importância da divulgação destes 

resultados (que serão divulgados na página do GASQ da FMUC), considerando que não deve 

haver, contudo, equiparação entre as unidades curriculares nucleares e opcionais. Por outro 

lado, destacou a curiosidade do paradoxo entre a diminuição global dos resultados e o aumento 

da classificação das unidades curriculares individualmente consideradas. ----------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina destacou a importância de haver uma 

monotorização da resolução dos problemas pedagógicos, reiteradamente apontados às mesmas 

unidades curriculares e regências, muito dificilmente conseguida entre pares. O Senhor 

Presidente manifestou a sua concordância e referiu que a Comissão de Acompanhamento da 

Reforma é que deveria fazer essa aproximação junto dos Coordenadores de ano. -----------------

A Estudante Conselheira Mariana Pereira, por sua vez, alertou para o sentimento generalizado 

entre os estudantes de que as suas sugestões não têm seguimento. Paralelamente, referiu 
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constatar um progressivo desapego à FMUC, não só por efeito da pandemia e do isolamento a 

que obrigou, mas também pelo fecho do bar e pelo horário limitado e a restrição de utilização 

da biblioteca, espaços onde os estudantes conviviam, estudavam e partilhavam experiências. ----

A Estudante Conselheira Rafaela Esteves considerou que seria importante a criação de mais 

gabinetes de apoio aos estudantes, nomeadamente psicológico. ----------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.INFORMAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.1. O Senhor Presidente começou por veicular a informação de que irá ser submetida a 

aprovação do Conselho Científico a implementação no próximo ano lectivo de uma nova 

unidade curricular opcional do MIM - Noções Básicas de Anestesiologia - que já mereceu o 

parecer favorável da Comissão de Coordenação do Ciclo de Estudos. ------------------------------- 

2.2. Foi aprovada na última reunião do Conselho Científico a alteração da regência da unidade 

curricular opcional de Economia e Gestão da Saúde do MIM, que passará a ser da 

responsabilidade do Senhor Dr. Carlos Santos, Presidente do Conselho de Administração do 

CHUC. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2.3. Foi alargada a oferta de opcionais aos estudantes do 1º ano do MIM até ao próximo dia 06 

de Março. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------- 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. REGULAMENTO DO PROGRAMA FREE MOVER ------------------------------------------ 

O Senhor Presidente solicitou aos Senhores Membros Conselheiros a reapreciação do 

Regulamento do Programa “Free Mover”, reenviado pela Senhora Directora do Gabinete de 

Relações Internacionais e Interinstitucionais da FMUC, Professora Doutora Joana Barbosa de 

Melo, após clarificação de alguns aspetos do clausulado, que suscitaram dúvidas na reunião de 

Dezembro, onde foi apresentado pela primeira vez. ------------------------------------------------------ 

O documento mereceu aprovação por unanimidade, apenas com a ressalva, indicada pelo Senhor 

Professor Doutor Francisco Vale, de, na alínea b) do nº2 do artigo 5º, ser substituído 

“Departamento de Medicina Dentária” por “Área de Medicina Dentária”. ---------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. PROPOSTA DE TURMA PRÁTICA DE ESTUDANTES INCOMING COM 

ENSINO EM LÍNGUA INGLESA --------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Directora do Gabinete de Relações Internacionais e Interinstitucionais da FMUC 

(GRII), Professora Doutora Joana Barbosa de Melo, solicitou autorização para estar presente na 
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reunião, tendo apresentado um projecto-piloto, a experienciar já no 2º semestre do presente 

ano lectivo. Explicou tratar-se da criação de uma turma prática de Dermatologia para estudantes 

incoming, com ensino exclusivo em inglês, sob colaboração do Senhor Professor Doutor Ricardo 

Vieira, docente da unidade curricular. A experiência visa verificar a exequibilidade de se vir a 

implementar, ou não, no futuro este modelo de ensino, a realizar idealmente em anos lectivos 

alternados.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionada sobre o critério de escolha dos estudantes que poderão integrar esta turma, a 

Senhora Professora Doutora Joana Barbosa de Melo esclareceu que a selecção será feita com 

base no maior grau de dificuldade na compreensão da língua portuguesa. ----------------------------

Será dado no final deste semestre o feedback desta experiência, que apenas poderá conhecer o 

inconveniente de uma menor interacção dos estudantes estrangeiros com os estudantes 

regulares.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. PROGRAMAS DE MOBILIDADE E ESTÁGIOS ---------------------------------------------- 

Em resposta ao interesse manifestado pelos Senhores Membros Conselheiros na última reunião 

do Órgão, a Senhora Directora do GRII, Professora Doutora Joana Barbosa de Melo, fez uma 

breve exposição acerca dos diferentes programas de mobilidade em vigor, bem como dos 

estágios que o Gabinete organiza, diferenciando-os dos planificados pelo Núcleo de Estudantes 

de Medicina. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim sendo, começou por explicar que há 4 grandes programas de mobilidade (de estudo e de 

estágio): Erasmus, para intercâmbio dentro do espaço europeu; Convénios com Universidades 

não europeias (como é o caso da América Latina); Programa Almeida Garrett, para mobilidades 

dentro do país; e pedidos avulsos através do programa Free Mover, cujo regulamento foi 

reapreciado, e que tem como características diferenciadoras o facto de ser restrito a estudantes 

incoming e não ter propina assegurada por não ser protocolado (o estudante que se propõe 

realizá-lo, tem de o pagar). ------------------------------------------------------------------------------------- 

Neste momento, há cerca de 160 estudantes do MIM da FMUC a aguardar a possibilidade de ir 

realizar estágios de 6º ano no estrangeiro (131 para Erasmus, 19 para Convénios e 9 para 

Programa Almeida Garrett). ---------------------------------------------------------------------------------

Os estágios Erasmus são os mais procurados, resultam de um protocolo com Universidades 

europeias, e têm um período mínimo de 2 meses. --------------------------------------------------------

Questionada sobre os estágios promovidos pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, esclareceu 

que são de curta duração, realizados no CHUC, organizados autonomamente e sem 

comparticipação do GRII. Não obstante, O NEM/AAC tem o cuidado de enviar a listagem dos 

estudantes para seu conhecimento. --------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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7. RELEVAÇÃO DE FALTAS - XXIV DIRECÇÃO DO NEM/AAC ------------------------ 

O Senhor Presidente submeteu a aprovação do Órgão o pedido de relevação de faltas enviado 

pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, por motivo de um conjunto dos compromissos 

agendados pela sua XXIV Direção para o 2º semestre do presente ano lectivo. O pedido foi 

deferido por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. PEDIDO DE APLICAÇÃO DO SEGURO ESCOLAR AOS CURSOS DE 

INTRODUÇÃO À CLÍNICA/CIÊNCIA ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 

ao teor do requerimento apresentado pelo Núcleo de Estudantes de Medicina, para extensão 

do Seguro Escolar aos estágios clínicos e científicos, desenvolvidos em parceria com a Faculdade 

de Medicina e o Centro Hospitalar e Universitário de Coimbra. --------------------------------------- 

Foi expresso pelo Senhor Presidente, sob concordância dos demais Membros Conselheiros, o 

entendimento de que estes estágios estão abrangidos pela apólice do Seguro Escolar, por 

comparticipação da FMUC, pelo que, será enviado um email ao Serviço de Gestão Académica 

da Universidade de Coimbra, responsável pela gestão financeira, para confirmação deste 

entendimento e comunicação aos estudantes. --------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

9. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

9.1. Deferimento do pedido de alteração da hora do exame da época normal da unidade 

curricular de Pediatria I, de dia 28 de Janeiro, para resolução do problema de logística dado o 

elevado número de estudantes. O exame passou para as 16h30m desse dia. Ratificado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

9.2. Deferimento do pedido de alteração da hora do exame da época normal da unidade 

curricular de Histologia e Biologia do Desenvolvimento II, de dia 28 de Janeiro, pelo mesmo 

motivo. O exame passou para as 10.00h desse dia. Ratificado por unanimidade. -------------------- 

9.3. Deferimento do pedido feito pela regência de antecipação da hora do exame da época 

normal da unidade curricular de Introdução à Prática Médica III, de dia 14 de Janeiro, para as 

8h30m, mediante concordância dos estudantes e disponibilidade de espaço. Ratificado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

9.4. Deferimento do pedido feito pela regência de alteração da data do exame da época normal 

da unidade curricular de Projecto de Trabalho Final de dia 17 para 18 de Janeiro, no mesmo 

horário, confirmadas a concordância dos estudantes e a disponibilidade de espaço. Ratificado 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

9.5. Deferimento do pedido de realização de uma oral excepcional à unidade curricular de 

Pediatria I a uma estudante do MIM com estatuto de atleta de alta competição, em substituição 
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do exame escrito, que, com o adiamento da época avaliativa, coincidiu com uma prova 

internacional pré-marcada. Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------- 

9.6. Aprovação por unanimidade da proposta de criação de um novo ciclo de estudos conferente 

de grau (Mestrado em Novas Tecnologias para a transição digital em Medicina Dentária), no 

âmbito do Plano de Recuperação e Resiliência/Programas IMPULSO (Jovens Steam/Adultos), 

com vista a ulterior aprovação em reunião do Senado da Universidade de Coimbra. Ratificado 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

9.7. Deferimento do pedido de dispensa de actividade lectiva no Mestrado Integrado em 

Medicina Dentária, nos dias 5 e 6 de Maio de 2022, para participação massiva da comunidade 

académica na XXXI RAMDEC. Ratificado por unanimidade. -------------------------------------------- 

9.8. Indeferimento do pedido de melhoria de classificação na componente prática de uma 

unidade curricular, em que não realizou a componente teórica, a uma estudante do MIM, 

porquanto os estudantes apenas podem propor-se a melhoria de nota após obtenção de 

aprovação à totalidade das componentes avaliativas que compõem uma unidade curricular. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

9.9. Deferimento do pedido de adição de uma turma prática no horário de quarta-feira das 

14.00h às 16.00h, feito pela regência da unidade curricular de Anatomia Dentária, do1ºano 

MIMD, mediante confirmação de horário e espaço. Ratificado por unanimidade. (…)” 

 

 


